

En la Asamblea se reparten con la cuchara grande la plata de la política. En las barbas del país están dando 'un cuartelazo', con todas las de ley.

Bien conocen los lectores lo ocurrido en la Asamblea. Se presentó un proyecto para que la ayuda económica que da el Estado, a los partidos que intervienen en la campaña política, les sea adelantada a los bloques que figuraron en la jornada pasada: Liberación Nacional, Unión Nacional y Republicano Nacional.

La ley dice bien claro que tendrán derecho a ese pago quienes demuestren tener el porcentaje señalado. Esto es, pasadas las elecciones, cuando se conozcan los resultados. Pero ese cuento de lo que ellos tuvieron resulta puro cuento chino. ¿Y cómo garanti-

zan que volverían a tener las mismas o parecidas fuerzas?

Pero viene lo gordo: se trata de todo un cuartelazo. Así como suena fiato. Si la platilla de la política se adelanta a los tres grupos citados ¿qué le dejan a un nuevo partido que se presentara dentro de un mes? Será que alguno de esos partidos viendo que la cosa se le pone fututa, quiere vender el campo? Es decir, "la patente".

..Si se aprueba esa ley, de hecho se demuestra que se teme la aparición de un nuevo partido. Y que conste, está para salir, es el nuestro. "El gran partido Pecuario."

Pero, francamente a los diputados se les está yendo la mano. No hay derecho a dejar por fuera a otro partido que tiene tanto derecho como ellos. ¿O es acaso que se quiere consagrar la célebre frase: "pa eso tenemos mayoría", como dice el diputado Camaño?

Don Otilio Ulate ha llamado a filas a su grupo a fin de que sus dirigentes se pronuncien. Si lo hacen contra ese adfecio, se ponen una flor en el ojal. De lo contrario lo que demostrarán es otra cosa: que están como los otros grupos, cogiéndolas del ra — (PASA A LA PAGINA 7) —

Vargas Gené quiere barrer a los nicas

Declara el Ministro de Seguridad Pública que tanto el gobierno como el país, ya no aguantan más los abusos de los nicas violando nuestra hospitalidad. Don Quincho, si ve a un nica, se pone pálido; si ve a una nica, se emociona; y se ve a unos niquitas, se acuerda de Herodes.



—¿NICAS... A MI...!

PILONES NICAS ENTRE REJAS

Varios distinguidos nicas están arrestados. Los acusan de "embrocadores" de los alzados en La Cruz. Entre ellos figuran el general Pazos, el doctor Lacayo Farfán y don Carlos Urcuyo quien se agachó en el momento de tomar esta fotografía exclusiva.



Carta De Don Guiseppe Cuaranta.

Signore
Cónsul Yenerale de
Nicaragua.
Ciudate.

Eni nostra terra los nicas en general son nostros hermanos molto amatos, pero bayi algunos que nos tienen disesperatos con las suas chanchatas.

—(PASA A LA PAGINA 7) —

La ODECA debe intervenir en este caso. Estos caballeros están siendo martirizados en su calabozo. Por orden del cruel y sanguinario Ministro de Seguridad Pública, Vargas Gené, los tienen sometidos a una horrible tortura mental. En una pared de la prisión les colocaron un retrato del Presidente de Nicaragua, don Luis Somoza. Y lo peor es que ríndose.

¡Criminales!

La SEMANA COMICA

DIRECTOR: Pío Luis Acuña.
GERENTE: Julio Forero.
ADMINISTRADORES: Frank Brenes.
SECRETARIA: María de los Angeles.

si llega el Ministro de Trabajo, que duerma su estimulante siesta, una mesa sin clavos por si algún espiritista desea comunicar se con el Ministro de Obras Públicas como es un fantasma...! y una guía del turista práctico para que trate de localizar al Ministro Quirce. En su despacho cuando no está, es que ha salido.

Pronto nos trasladaremos a un nuevo edificio. Le estamos echando el ojo a dos: al del Anglo, pintado color café melancólico, o al que van a construir en la Plaza de la Artillería. Este estará listo, al paso que va, en 1999. No es mucho esperar. Para construir las murallas chinas tardaron más de mil años.

PERSONAS GRATAS: en nuestras oficinas: los agentes cuando nos llegan a pagar, las divorciadas bonitas; los viudas coleccionadoras de experiencia y y las solteras que siempre digan que sí.

PERSONAS INGRATAS: los cobradores, los tigres y las suegras.

Bueno, pero terminamos. Son las dos en punto y a las dos y media quedó de venir un cobrador. Hasta el SARBADO.

Teléfono: 7539. Pero siempre está ocupado. O "desconectado temporalmente". Sólo debemos un año. ¿Quién paga lo que debe, se roba así mismo! Y el DEBER, ante todo.

OFICINAS: Nuestros edificios están situados en la calle de la Penitenciaría, hotel de quinta categoría, pero que lo están ampliando. Van a construir un salón en forma de turbante para alojar a uno que conocimos y que seguimos conociendo, y a otros cuyos automóviles y propiedades huelen a turbante.

Una persona situada en el Parque Morazán, si quiere venir a nuestras oficinas, se juega la vida con los baches que hay de allí hasta la esquina del correo. Y expone su salud si toma un taxi. Le cobran por cuatro cuadras como si fuesen en avión a México.

Ultimamente hemos traído a nuestras oficinas varias cosas: un diván, por

A NUESTROS LECTORES

Ofrecemos a nuestros lectores un servicio de suscripción a los apartados de correos. Avisar al Teléfono: 7539 o al Apartado: 97

AMANECE

Abri los ojos y me lancé a chillar histéricamente. —¡Vice! —dijo alguien, con voz cavernosa.

Semejante a un fantasma, vi su silueta oscura detenerse un instante sobre mí para observarme minuciosamente; luego sus potentes brazos desnudos me apretaron contra su pecho inmenso, transportándome por toda la habitación para dejarme caer dentro de una caldera.

grité desesperadamente, martillándome la sangre dentro de las venas próximas a estallar. El agua de la caldera parecía antimonio derretido con espuma argentea batiendo mi cuerpo desnudo... ¿Cuántas horas permanecí en ese infierno?... No lo supe entonces ni nunca podré saberlo exactamente jamás.

—¡Vistanlo! —dijo pausadamente mi torturador, truhán desconfiable con menos escrúpulos que una vaca— No le den alimento hasta que yo lo ordene.

Una mujer flaca y ojerosa cumplió la orden, sacándome de la caldera con la misma delectación de aquella ama de llaves de "Rebeca", ¿la recuerdan?... ¡Hubiera preferido morir allí mismo!

Mi pulso era una vibración plisiforme, una cosita apenas perceptible, un leve empañar espejos.

Grité durante toda la noche. ¿Es que nadie se apiadaba de mí, es que nadie acudía salvador, como Errol Flynn?... —Eso le hará bien —dijo la mujer flaca.— ¡Mañana no gritará!

Apagaron las luces y ya no pude ver más. Pero pensaba que me observaban con curiosidad, como quien mira una vidriera eligiendo corbatas.

No dormí en toda la noche. Tenía la cabeza hecha un torbellino.

Por la ventana entreabierta apareció el borde de un sol rojo que fue creciendo como una llama de fuego.

Entró el truhán y me miró sos pechosamente. Se dirigió a la mujer y conversaron en voz baja sobre los acontecimientos de la noche anterior.

Yo renové mis gritos.

—¿Hambre?... —preguntó con voz ansiosa una persona cuya presencia no había reparado antes.

—Quizás —respondió el hombre.— Mejor. ¡No debe comer aún!

Aquello tenía una gracia horriporosa, pero todos rieron a gritos, menos el tipo que me cacheteó la cara cruelmente y se retiró solemne.

¡Cuarenta y ocho horas sin probar bocado!

Al fin me humedecieron la boca con un líquido acuoso y de ninguna manera nutritivo. Intenté negarme a ingerir, pero mis fuerzas agotadas nada podían contra aquellos gigante desalmados.

En un instante de soledad, pensé en el suicidio.

—Pero, ¿cómo?... —meditaré— ¡Ahorcarme?... ¡No tenía fuerzas para ello! ¡Si podía moverme en el pequeño calabozo donde estaba!

Pero era necesario que aminorara mis padecimientos... Y de pronto una idea acudió en mi auxilio, una idea terrible pero acce-

PREGUNTAS Y RESPUESTAS

1—En una sala, guardando absoluto silencio, se encuentran reunidos los siguientes oficiales: un coronel, un comandante, un capitán y un teniente. ¿Cuál es el de mayor graduación?

2—Un muchacho subió a un árbol de mangos que tenía mangos; el muchacho no comió mangos, no bajó mangos y en la manita no quedaron mangos. ¿Cómo se explica eso?

3—¿Qué es lo que usted puede tocar con su mano derecha, pero no con la izquierda?

4—¿Qué es lo que se pone en la mesa, se parte y se reparte pero no se come?

5—¿Cuál es el animal que más se parece a un caballo?

6—¿Qué diferencia aritmética hay entre un banquero, un ladrón, una mujer y una suegra?

7—¿Cuál es el futuro de robar?

8—¿Cuál es el requisito indispensable para dar sepultura a una persona?

9—¿Cuál es el animal que tiene cuatro patas y no camina, tiene oídos y no ve, y tiene boca y no come?

10—Usando un reloj dá tres campanadas: ¿qué hora es?

RESPUESTAS:

1—El silencio porque es general.

2—En el árbol había solo tres mangos; el muchacho se comió un mango, bajó un mango y dejó un mango.

3—El codo izquierdo.

4—La baraja.

5—Otro caballo.

6—Que el banquero suma, el ladrón sustrae, la mujer multiplica y la suegra divide.

7—El futuro de robar es la cárcel.

8—Que este muerta.

9—Un burho muerto.

10—Hora de mandarlo a componer.

10—En el hueso.

BUENO, ¿QUE HUBO DEL TURBANTAZO?

La Asamblea le dio a la Contraloría un plazo, hasta el último de diciembre, para que rindiera su informe respecto a las letras del café.

Esto es, a lo que llaman "afer" y que traducido al castellano quiere decir: atraco, robo, estafa.

Dicen que la Contraloría ya, ya, ya... Pero todavía no ha puesto el huevo.

¿Se plantará la Contraloría como todo un hombre?

En todo caso el diputado Marshall es el que está parado en seco. Sabemos que está dispuesto a que ese escándalo no quede tapado. Y en eso estamos con él.

Lo acompañamos a la pelea. Por cierto que nos vamos a poner de acuerdo: nosotros escribimos denunciando todos los entretelones de ese escandalazo y si alguien nos reclama, que se entienda con don Franh. Lo dicho, comenador.

— Anúnciese en la "Semana Cómica" —

LA SEMANA COMICA

"SEMENARIO HUMORISTICO"

Oficinas centrales 325 vs. Norte Banco Costa Rica San José, Costa Rica. Apartado N° 97

Con agencias en todo el país.

Valor de cada suscripción \$ 2.00 mensuales
 Número suelto \$ 0.50.

SUSCRIBASE HOY MISMO.

RECORTE ESTE CUPON

La Semana Cómica

San José

Apartado N° 97.

Sírvase anotarme como suscriptor a partir de hoy

NOMBRE

DIRECCION

CASA N° APARTADO N°

FECHA

SECRETOS...

Decididamente vivimos en un país refrigeradora. Aquí todo se enfría.

Don Cleto decía que en Costa Rica los grandes escándalos no duraban 24 horas. La verdad es que, por grandes que sean, se enfrían antes del sábado. Y el lunes ya nadie se acuerda pues se aplica aquello de vida nueva. O borrón y cuenta nueva.

Tenemos el escándalo de los marbetes. Se trata de la existencia de una bien montada fábrica para burlar los derechos fiscales. No la iban a instalar por poquita cosa.

La Cámara de Comercio hizo la denuncia. Se decomisó una buena cantidad de marbetes falsificados. Y, a estas horas no hay nadie preso.

Dicen algunos que esos marbetes fueron fabricados en el exterior... Pero, el papel en el cual fueron falsificados, es exactamente el mismo que importó el gobierno de Costa Rica para sus propias necesidades. Es un papel especialmente contra-marcado...

Ocurrió en una importante oficina pública. Por eso lo publicamos. No se trata de un hecho privado.

Una bella y estimada señora de nuestra sociedad fue atropellada en una oficina pública. Le dieron de trompadas. Le pusieron un ojo negro y casi le arancan el peo.

Y el agresor fue nada menos que su propio marido.

En Puntarenas están abandonados dos tanchones del Ferrocarril al Pacífico.

No sirven para nada. Pero costaron mucha plata. Y, la plata se hizo para gastarla.

Señor Ministro de Agricultura: en la calle se dice que en su Ministerio existen automóviles oficiales con placas particulares.

Además, disfrutan de gasolina del gobierno.

¿Tendría la bondad el señor Urbina de averiguar si esto es cierto o no?

sible... ¡Me metería la sábana en la boca hasta ahogarme!

Vano intento.

—¡Oh! —gritaron dando la voz de alarma.

Y me volvieron a la vida cuando ya estaba al borde de la muerte... ¡De nuevo a vivir, si eso era vivir!...

No, es que haya cambiado de opinión, pero ya no me parece tan horrible esta vida. Claro, me jor hubiera sido no haber nacido... Pero, ¿Quién es dueño de su des-

tino?

Mañana cumpla dos meses. Aún no sé hablar, pero confío en hacerlo pasado algo más de un año... Es lo que se estila. Además, oigo decir que adelanto visiblemente y que podré caminar a los diez meses.

Yo... ¡tranquilo! Ya sé todo lo que puedo esperar de esta vida y sólo anhelo echar el diéptico que ya empezó a despuntar! ¡Basta de leche! Ya lo dicen ellos... "De esta vida llevarás, panza llena y nada más!"

— AL PRESIDENTE MUNICIPAL SE LE LLENO LA CACHIMBA DE TIERRA

En la Municipalidad de San José. Se propone una iniciativa a todas las municipalidades del país a fin de que se opongan al proyecto de nacionalización de cañerías, por estimar que maltrata la autonomía municipal. Son las diez de la noche. El regidor Herrera pide la palabra. Su idea es hablar hasta media noche a fin de que no se vote la excitativa. Habla de los viajes de Cristóbal Colón, del Arca de Noé, del terremoto de Cartago, de la guerra europea y de todo. El Presidente Echeverría le pide que se concrete. Herrera le responde que sólo físicamente podrá impedirle que siga hablando. Echeverría le da tiempo. Herrera sigue. Dice que se quiere hacer política con el asunto del agua. Que los regidores calderonistas quieren tener dos cañerías: una para ellos, con agua bendita, y otra llena de amebas, tricocéfalos, solitarias y marsupiales, para sus enemigos. Echeverría reclama la votación. Se aprueba la iniciativa. Termina la sesión. Echeverría va a reclamar el reto a Herrera. Le dice que se salgan a la calle a darse de trompadas. Lo reta a boxeo o a lucha libre. Herrera le responde que él, Echeverría, es un mamulón, que se quiere opilar con un chiquillo. Don Manuel lo reta a tiros. El otro le responde que eso es de los tiempos bárbaros. Que lo reta a hablar a hablar, a filosofar. Un reto cerebral. ¡Tendrá que celebrarse en el Atheneo!



En la próxima sesión les pega a los dos. Bien, por nosotros que no se preocupe. En cuanto a don Manuel sabemos que es un buen tirador. Pero en la foto aparece en un accidente de cacería. Se le paró la paloma.

INGENUIDAD

Una madre, al ver salir del baño a su hijito, y al mirarle ponerse la ropa sin secar siquiera su cuerpo con el paño, le pregunta sorprendida:

—Pero, hijo mío! ¿No te puestas secar antes de vestirte?

El chiquillo. —¿Y entonces, para qué diablos me baño!

Chiste judío

Un judío hace subir a su hijo a una mesa y le dice:

—Tirate de espaldas que yo te sostendré.

El niño se tira, y el padre no le sostiene y le deja caer al suelo. Entonces para consolarle le dice.

—Esto te enseñará que en este mundo no te puedes fiar de nadie, ni de tu propio padre.

INFANTILES

Papá, mamá y Totó entran en un café.

—Mozo! ¡Dos "vermouths con bitter!" —ordena papá.

—Papá! ¿por qué no pides nada para mamá?

Charlan dos hermanitos en Nochebuena:

EL NENE: —Qué tonta eres, hermanita, suponiendo que los juguetes caen con los zapatos desde el cielo...

LA NENA: —¡Más tonta eres tú diciéndole, pues como papá se entere, ya no nos pondrá más!

Kennedy le dio una revolcada a Nixon

Liberacionistas, Echondistas y Ulatistas quieren participar en el Gabinete.

Dura fue la campaña política en los Estados Unidos, entre el demócrata Juan Kennedy y el republicano Enrique Nixon.

Kennedy tiene cierto aire de don Miguel Angel Dávila, y Nixon a don Joaquín Vargas Gené cantando.

Nixon es un hombre con ganas, como don Cacayo, don Daniel Oduber y don Chicorlich. Kennedy es un hombre que nunca ha probado, como don Fernando Lara, don Quincho Peralta y don Jorge Rossi.

La preparación de esos dos hombres es muy relativa. Kennedy no podría ser director del tránsito en Costa Rica, ni Nixon podría ser químico de la Botica Francesa. Además, están tan mal parados en historia que ninguno sabe donde quedan El Zapote, San José de la Montaña o Río Segundo. Cualquiera de los dos se pierde en una calle de Alajuela. Y ninguno sabe comer bien. No han probado la masamorra, el manjarete, el chorizo de Chico Chulo y, una cervecilla "Selecta."

El grito de Kennedy era: "Vote Azul, no hay con quien" Y el de Nixon: ¡Salve a su patria vote por él!

El pueblo americano respondió a estas elecciones Contra Kennedy se dijo que tenía cara de pan dulce y que era hijo de papá. Y contra Nixon que tenía aire de bombeta y cara de bola de punch ball.

Kennedy le dijo horrores a Nixon: Tacones, mariachi y rico progresista.

Nixon le dijo algo por el estilo a Kennedy: Ich, enano y q" cuando chiquillo le sacaba los ojos a los gatos.

En Costa Rica el jefe de los "demócratas" es don Fernando Castro Cervantes, y el jefe de los republicanos el diputado Villalobos Arce.

El triunfo de Kennedy lo ha reconocido su adversario.

Ahora hay que formarle el gabinete. Los figueristas proponen el siguiente:

Relaciones Exteriores: don Alberto F. Cañas.

Hacienda: don Alberto Martén.

Educación: don Lalo Gámez.

Gobernación: don Fernando Valverde.

Salubridad: doctor Blanco Cervantes.

Trabajo: don Otto Fallas.

Obras Públicas: don Chico Orlich.

Posiblemente a Kennedy le recomienden congelar el 10% de los depósitos bancarios. Los ulatistas proponen el siguiente gabinete:

Relaciones Exteriores: don Cristian Tattembach.

Hacienda: don Enrique Velázquez.

Educación: don Ricardo Padilla.

Gobernación: don Enrique Garroboa Rodríguez.

Salubridad: doctor don Roberto Chartier.

Trabajo: don Carlos Luis Odio.

Agricultura: don Carlos Manuel Rojas.

Obras Públicas: Ingeniero Edgar Avila Solé.

Es posible que a Kennedy le recomienden que a los partidarios de Nixon no les compren, no les hablen, no los miren y no les contesten.

Los ulatistas dicen que Kennedy y don Otilio son muy parecidos, y que sólo existe entre ellos una pequeña diferencia. La edad. O nada menos que medio siglo bien pasadito.

Otra cosa: dentro de pocos días don Fernando Rudín atacará la política económica del nuevo presidente. También se espera que el diputado Cordero Croceri le azoté las cobijas.

Es probable, también, que el diputado Aguiluz le diga lo que tiene que hacer.

ULTIMA HORA: las declaraciones de Kennedy de que en su gobierno no permitiría funcionarios "que hagan tortas", ha caído como un bombazo en San José. Los banqueros del Costa Rica consideran que con esa alusión ellos han perdido esperanzas. Están muy desalentados. ¡Qué vaina! aquí que teníamos esperanzas de que se fueran para allá a enseñarles a los grandes banqueros estadounidenses cómo se maneja un Banco en Costa Rica...

ULTIMA HORA: don Pepe Figueres le propondrá al nuevo gobierno americano que construyan un tunel desde San José a Washington.

Don Otilio Ulate pide que el Senado de los Estados Unidos intervenga en el caso de los cincuenta mil colones del Partido Unión Nacional.

Don Chico Orlich le envió un mensaje diciéndole al nuevo presidente:

"Daniel Oduber le sería muy útil en su gobierno. Llévselo para allá. Pero ligerito".

WINTERIZADO



€ 4.75
VALOR
DEL
ACEITE

EL
MEJOR
para
ENSALADAS
MAYONESAS
Y
PLATOS
FINOS.

€ 1.00 Depósito
por la botella.

NATURAL

Para complementar
la amistad...

para disfrutar de ratos de inolvidable camaradería y placer no hay nada como la exquisita e incomparable cerveza Pilsen, porque...

PILSEN

Esta ni más ni menos
que en el Punto Ideal!



EL MOVIMIENTO REVOLUCIONARIO DE LOS NICAS NO ES CONTRA EL GOBIERNO DE SOMOZA, ES CONTRA EL GOBIERNO DE COSTA RICA

Declaraciones exclusivas del Presidente de Nicaragua a "La Semana Cómica".

Por teléfono internacional tuvimos la oportunidad de conversar anoche con don Luis Somoza, presidente de Nicaragua.

Muy amablemente respondió a nuestra solicitud.

—Señor Presidente: ¿qué nos dice de nuevo?

—Ustedes son quienes tienen que contarme. Aquí, "ni un ave volaba, ni olase rumor."

—¿Supo que están presos don Leonte Herdócia, don Carlos Pazos y el doctor Lacayo Farfán?

—Sí. Y lo siento mucho. Suéltelos para que se vengan para acá. Los recibiremos con mucho cariño en territorio nicaraguense, a unos cuantos kilómetros bien adentro. Pero, mis amigos,

no es cierto que a Herdócia lo hayan cogido las autoridades ticas. El mismo se hizo preso.

—¿Cómo así?

—Me sorprende que no lo sepan. Herdócia fue a la Tercera Compañía, allá en San José, a reclamar el motivo por el cual tenían preso a Lacayo Farfán. Y el coronel don Sergio Fernández, que lo estaba escuchando, observó que el nombre de don Leonte también se encontraba en la lista de los que debía arrestar. Entonces, en el acto y muy amable, se limitó a decirle: ¿Pase para adentro, mi amigo...!

—¿Qué cree usted de este movimiento contra su gobierno?

—Nada. No es contra mí. Seguramente es contra don Mario. Prueba de lo que le digo es que esos alzados no se atreven a pasar la frontera. Esa gente se asoma a La Cruz, y se devuelve para territorio tico. No cruzan la línea divisoria para tener el gusto de saludarlos. Ahora mismo acaban de sostener un tiroteo contra las autoridades ticas. Ahí tienen la prueba. Y si no entran en Nicaragua, la cosa no es contra nosotros. En todo caso aquí los

esperamos para que se coman un buen nacatamal.

—¿Entonces?

—En Nicaragua no hay revolución. Es en Costa Rica.

¿Quién cree usted que está financiando el movimiento armado?

—No lo sé. En todo caso, si los anti somocistas revolucionarios que están en Costa Rica, se comprometen a cruzar la frontera, y entran bien adentro en territorio nica, yo para quitarles a los ticos ese dolor de cabeza, con mucho gusto les suministro plata y armas. Pero insisto, las revueltas que hacen allá con programas, que salen desde el propio Parque Central y que las anuncian por radio, no son contra mi gobierno. La de ahora es la de unos muchachos que están jugando a escondido. Eso es todo. Y vénganse ustedes un día de estos para acá. Aquí no les falta un buen trago de "chirrite."

Hasta allí el Presidente Somoza. Pero, ¡tan agarrado! ofreceremos un humilde "chirrite", ¡Si al menos hubiese sido ron colorado con boca de chicharrones, la cosa sería distinta!

Humorismo extranjero.—

SEPELIO

...¿Cuántas mujeres, cuando muera se couparán tal vez, de mí.
(A Inés la quise en la escalera, y a Juana en un Chiribitil).

¡Más todo en vano! ...¡Oh que agorera la última frase hecha en latín. junto al cobero de chistera senatorial, ebrio de anís!..

Malos discursos, tres coronas ¡y yo indefenso! ...Las personas graves dirán: —¿De qué murió?

Mientras que María, Carmen y Elena, podrán decir: —¡Oh que alma buena! Pensando a solas: —¿Fue un bribón!

El camino más corto

—¿Le hablaste a nuestro hijo? Le dijiste que si se casa con esa mujer no le daremos ni un centavo?

—No. Escogí el modo más eficaz. SE LO DIJE A ELLA.

MOP: Ministerio de Botellas, dice: "La Prensa Libre"

Señala "La Prensa Libre" que como los Jefes departamentales del Ministerio de Obras Públicas están excluidos de la limitación de la jornada de trabajo, se hallan muy "frescos". Ganan en el MOP jugosos sueldos, y se rebuscan con el INVU, en la Universidad, uno gana cantando misas en una iglesia; otro tiene en su casa un tallerito para juguetes de Navidad y todos van a las escuelas a dejar a sus chiquitos con gasolina del gobierno.



LA PRENSA: — ¿Y usted qué dice, señor Ministro?
SALITAS: — No importa que halga botellas si están llenas. Lo malo fuera que estuvieran VACIAS. Yo, que sufro mucho, no me puedo oponer a los jefes departamentales: son capaces de botarme...

ENVIE ESTE CUPON

"LA SEMANA COMICA"

San José
Apartado N° 97

Sírvase anotarme como suscriptor a partir de hoy

NOMBRE

DIRECCION

CASA N° APARTADO N°

FECHA

Valor de cada suscripción \$ 2.00 mensuales

LA UNICEF

Leemos en un periódico que una cosa que se llama UNICEF, piensa darle todo su apoyo al proyecto para construir cien pozos a efecto de proveer de agua potable varios cantones.

Al Unicef le ha cogido tarde. En la capital y en las carreteras vecinas ya comenzaron a construirse esos pozos. Están a la vista le todo el mundo: en las calles de San José y en las carreteras. Con una bomba eléctrica y con un poquito más, salta el agua. Los pozos señalados constituyen un esfuerzo del Ministerio de Obras Públicas. No en vano su ministro trabaja de noche ¡Claro, como que es el Ministro Fantasma!

MUNDO INFANTIL Pobre David

Salvador

—¿Por qué lloras,

—Luciano me lastimó.

—¿Cómo?

—Yo quise darle un puñetazo, él bajó la cabeza y me polpié contra la pared.

LA VIEJA TIA. —Ven y dame un beso, queridito; ven y te daré diez céntimos.

EL QUERIDITO. —¡Diez céntimos! ¡No, cualquier día! ¡Si mamá me da veinte para que tome mi aceite de hígalo de bacalao!

—¡Oye, mamá, no olvides los caramelos, para el caso de que me pusiera a llorar en el camión!

Cuando Fidel Castro llegó al poder, David Salvador se sintió todo un gallo de pelea: era, además del papá de todos los sindicatos de trabajadores cubanos al go más: un apasionado izquierdista y un gran orador.

Cuando don Pepe fue a Cuba, invitado por Fidel, y se atrevió a observar que no convenía exagerar el odio a los gringos, Salvador se le fue encima. No obstante que don Pepe era un huésped. Y se aprovechó, claro está, de contar con el respaldo de los trabajadores que lo rodeaban.

Salvador cayó en desgracia y quiso buscar la hospitalidad de sus odiados gringos. Pero, la venada le salió careta. Y ahora, Castro a quien él tanto endiosó, lo tiene listo para ponerlo en el paredón. Paredón a donde Salvador a muchos empujó.

¡Pobre Salvador! ¡No lo salva nadie...!

— Lea "SEMANA COMICA" —

ENTRONIZADO EL CORAZON DE JESUS EN EDUCACION

Del Doler

Doña Chanita

La semana avanza y pronto, el sábado, tendremos que extender nuestra carpa de circo ambulante para cumplir con nuestro trabajo que nunca ha rimado con nuestros sentimientos... ¡Así es la vida! Pero...

Hacemos un alto en nuestro camino agobiados por un pensamiento que nos aleja constantemente, y, un íntimo impulso nos obliga a buscar la sombra del árbol de la meditación frente a la pena que abate un hogar para nosotros muy querido: el del doctor don Francisco Vargas Vargas.

Y meditamos entonces en la partida de doña Chanita, la noble viejecita que tanto significa para sus hijos y para sus nietos, y a quienes ellos tanto amaban.

Murió doña Chanita con la plena satisfacción de la madre de los gracos al ver su noble descendencia. No en vano ella fué guía y ejemplo de todos. De su vida, basta decir que cumplió con creces su misión y que su espíritu está junto al Señor. Así, por las noches es una de las mejores estrellas del cielo que iluminan el camino de sus hijos.

Con angustia que se clavaba en nuestras gargantas como una mano férrea y que nos enmudecía, vimos a su hijo, el doctor, luchando por salvar a su viejecita. Dolor desesperante del hijo amantísimo y del gran médico agotando todos los recursos de la ciencia por salvar a su madre, noble y santo vocablo que hasta en los labios de un malvado se convierte en un susurro de amor y de ternura.

Largo y doloroso fue el vía-crucis del doctor Vargas Vargas. ¡Cuántas veces sus manos aplicaban más que el calmante, la caricia que nacía en el fondo de su corazón! ¡Con tristeza vagó su pensamiento recordando que él, que había salvado tantas vidas, no podía rescatar la de su propia viejecita!

Eran las siete de la noche. Aquel médico estujaba su pensamiento buscando una droga milagrosa... A ratos miraba sus libros de medicina... Y tímidamente sus labios ya no repetían textos científicos, no, mas bien invocaban la ayuda Divina...

En un solo haz de emoción se unían la Biblia, la Medicina y el amor del hijo inmejorable. Pero se impusieron las leyes de Dios. O ya estaban impuestas. No en vano la viejecita fue en su vida libro de experiencia, faro de fe, arca de ternura, vivero de comprensión coire de nonesudada, crisol de pureza, granero de humildad y el mejor título que reclamó la Virgen María: ¡madrecita santa!

Se cumplió la justicia de Dios, pero todos hemos quedado muy tristes. Por eso, bajo el árbol de los afectos y a la sombra de los recuerdos hemos expresado nuestro sentimiento. Es muy sincero, muy sentido...

Como lo informamos oportunamente, en el Ministerio de Educación, por iniciativa del Ministro Bombeta, fue entronizada una imagen del Corazón de Jesús.

El acto se celebró el viernes a las tres de la tarde.

Ese día se suspendieron las labores en todo el Ministerio.

Al acto asistió la plana mayor de la citada dependencia: Bombeta, don Zabalón Bolaños, don Bienvenido Ramírez, don Guillermo Molina, don Mario Campos, don Humberto Muñoz don Manuel Antonio González, don Gonzalo Soto y todos los demás.

El Ministro Bombeta ofició el acto y don Zabalón Bolaños hizo de diácono.

Los empleados estaban muy sentados esperando el momento ini-

"BOMBETILLA" REZO EL ROSARIO

cial, cuando con gran sorpresa de todos hicieron en la sala magna su entrada triunfal el Ministro Bombeta, vestido de cura, y don Zabalón vestido de diácono.

Bombeta, que tiene tonsura, se quitó el bonete y se puso la casulla. Acto y seguido se fue poniendo todos los aparatos: el ábito, el capelo, la estola y el manipulo.

Bombeta, a todo pulmón, rezó La Magnífica, los 33 credos, los 15 minutos, los 7 lunes los primeros viernes, la hora santa, los 15 sábados, el acordao, oh Virgen Piadosa; Me fui por un caminito y me encontré a San Vicente, Cuatro esquinas tiene mi casa,

cuatro angeles que me la guarden, Juan y Mateo, Lucas y Marcos, y Salve Regina Madre, Salve...

El Ministro fue recitando las letanías:

Torre de David, ruega por nosotros...

Arca de Alianza ruega por nosotros...

Refugio de "yo"... ruega por nosotros...

De Enrique Obregón, libranos Señor...

De Luis Alberto Monge, libranos Señor...

De Hernán Garrón, libranos Señor...

De La Semana Cómica, sálvanos Señor...

nos Señor...

De Tribuna de Etica, olvidanos Señor...

De los maestros calderonistas, libranos Señor...

Terminada la ceremonia hubo un refrigerio. Entre los asistentes se distribuyeron bizcocho, tamal asado, picadillo de arracacha, bizcotelas, polvorones, ilustrados, chancletas de chayote, prestifios algodón de azúcar, arepas y muchas otras cosas más.

Ahora "Bombeta" está empeñado en que los empleados del Ministerio sigan llegando a sus despachos a las cinco y media de la mañana, a fin de celebrar misa allí mismo.

Los empleados del Ministerio ya no pueden más: o estalla Bombeta, o ellos revientan...

CON EL INGENIERO CLARE

Las calles de nuestra capital se encuentran en un estado pavoroso. Oportuno es decir que en San José hay más calles en mal estado que mujeres en mal estado.

En el barrio de La Universidad tenemos un caso que llama la atención. Exactamente cien varas al Oeste de los antiguos pabellones de la Universidad y mirando hacia el norte, por donde vive nuestro Director, existe una callejuela en la que hay un tremendo hueco. Al principio era un bache y poco a poco se ha convertido en una feroz excavación.

Investigando el asunto con los vecinos, resulta que a altas horas de la noche llega por allí el Ingeniero Municipal don Enrique Clare con una cuadrilla de peones y un potente taladro eléctrico. Y resulta también que no es que el señor Clare esté reparando precipicios en referencia, sino otra cosa: haciendo un pozo para sacar petróleo. ¡Lo felicitamos!

Mujeres?

Dos novios; ella pregunta:

—¿En qué piensas?

—En lo mismo que tú.

—(Un suspiro profundo). ¡Los hombres sólo veis la parte material de las cosas!

Accidentillo

—Vaya, hombre, te felicito por darle otro hombrecito a la patria...

—Pero, la verdad es que fue un accidente del trabajo de mi mujer.

—¿Por qué?

—Porque trabajaba en una casa de citas.

EL PARTIDO SOCIALISTA

Prácticamente todas las agrupaciones políticas han congelado sus actividades, dejándolas para el año que se avecina. Ulatistas, liberacionistas y calderonistas, están bostezando. Únicamente los del Partido Socialista están soplando su fogoncito. Inscribieron su grupo, en el cual figuran Carlos Luis Fallas, Fabian Dobles, Rafael Llubere, y otros, pero ahora como que los señalan de comunistas, están como gata de parto. Y que perdonen el piropo felino.

El caso será sometido a la Asamblea Legislativa. Es posible que allí cuenten con el apoyo de más de uno de los diputados que fueron a Rusia y a la China Comunista. Esto es explicable. El agrardecimiento es una virtud.

AMARRESE EL CINTURON

Tú lector, ¿has viajado en avión?

Si lo has hecho alguna vez, sabrás que siempre ocurre la siguiente historia: te sientas en tu cómoda poltrona; se acerca la aeromoza, y te indica que te amarres el cinturón. Por lo regular la aeromoza es un hembrón y tú te haces el que no sabes cómo se manobra la hebilla de la correa, para que las manos delicadas de la chica te rasca-buchegun un poco. Sopla y resopla el motor del aparato, hace un calor infernal; el avión realiza un paseo por la pista y momentos después los motores roncan más que una rumbera cubana. En este preciso momento es cuando observas por primera vez que en lo alto de la puerta de los pilotos hay un letrero luminoso que dice: "Amárrense el cinturón. No fumar". Entonces miras tú el rostro de tus compañeros de viaje, Hay algo así como un miedo disfrazado de resignación con su poquito de pedantería. Se santigua una viejita se le mira de reojo y se le guiña un ojo también a la muchacha más cercana como diciéndole: —¡Esa como que tiene miedo! La muchacha responde con una sonrisa de modernidad de sigloveintismo, de confianza en la civilización que ha logrado conquistar el camino de los pájaros. Pero la pura verdad, es que tú; la muchacha y la viejita están sintiendo algo muy raro en el estómago, algo muy raro en el corazón.

Se realiza el despegue. Se gana la altura. Se logra la estabilidad. Entonces comienzan las chanzas y los chistes, porque se ha apagado el letrero que ordenaba amarrarse el cinturón y no fumar. La pobre viejita saca un rosario y el pasajero más audaz le dice sonriente:

—¿Todavía tiene miedo viejita?

—No, hijo, es que todavía tengo vida para rezar.

Y el viajante le responde, burión:

—Haga como yo, doña, que gracias a Dios ya no creo en Dios!

Hay risas. Hay alegrías. Se ponen algunos de pie. Otros se

complacen en decir cosas pavorosas. Algunos relatan tragedias aéreas. No falta quien observe que el avión tiene un crujidito raro en el motor, para asustar a la viejita. Y el avión marcha directo a un nubarrón negro. "Amarrarse el cinturón" dice de nuevo el letrero. Se tambalea la nave aérea. Trepidan las alas. La nube negra tapa las ventanillas del cristal. Hay un gran silencio de pasajeros. Alguno se marea. Sigue bamboleante el pájaro de acero. Sigue el letrero luminoso imponiendo la "amarra". La viejita reza casi en alta voz. El jacarandoso viajante ha comenzado a rectificar.

—Tanto como no creer en Dios bueno... no tanto; pero tengo mis dudas!

Y la muchacha modernísima comienza a desconfiar de la civilización. El que antes mencionaba cosas pavorosas atribuye todo a un enorme caracol que se ha traído de la playa y comienza a averiguar por cuál agujero podría echarlo fuera del avión... El rostro del radio telegrafista no es consolador. La actitud del piloto es demasiado seria. El copiloto no cesa de hacer girar a derecha e izquierda una extraña manivelita que está sobre su cabeza. Continúa el letrero angustioso, ¡Que espanto! ¡Cómo se recuerdan las páginas de los periódicos llenas de gráficas donde aparecen sólo pavesas de lo que antes fuera un avión! ¡Crispa los nervios la palabra carbonizar! Y el verbo caerse conjuga íntegro; cayendo, caídos, caemos!

Pues bien lector amigo; date cuenta de que en nuestro país estamos leyendo ahora el letrero de marras: "Amárrense el cinturón".

Una nube negra está por delante, no es la hora de jactarse de no creer en Dios ni la de atribuir todo a supersticiones, ni la de confiar en la civilización ciegamente. Es la hora de "amarrarse el cinturón".

La viejita que reza su rosario interminable. Pero la verdad es que tú, la muchacha, la viejita y nosotros, lector amigo, estamos sintiendo algo muy raro en el estómago algo muy raro en el corazón.

Lector: "Amárrate el cinturón".

RIFAS QUE SON UN ATRACO

En todo San José y aún en provincias se ha desatado una plaga de señoras, señoritas y hombres que andan timando a las gentes con el cuento de rifas a beneficio del Hospicio de Huérfanos o del Ropero de los Pobres. Y no hay tal. Presentan unos semi-recibos

que no tienen el sello del Hospicio y mucho menos el de la Junta de Protección Social.

Un verdadero atraco.

Cualquier día esas gentes van a querer que les compremos un número para la rifa del Teatro Nacional.

Las Herramientas del Tránsito

Hace algún tiempo los inspectores del tránsito usaban revolveres a efecto de imponer su autoridad en determinados casos. Ahora no sabemos qué hicieron esos revolveres y lo cierto es que sus vacías cartucheras las han llenado con humildes destornilladores para quitarles las placas a los vehículos.

No nos explicamos cómo van a hacer los aludidos funcionarios a la hora que tengan que imponer su autoridad. Seguramente que a un agresor tendrán que punzarle la barriga, y me nos mal si se trata de una vieja desvirolada: la descubren un poquito y la tornillan.

Bueno, ¿y qué se hicieron los revolveres?

Entre Amigas

—El novio de la Gabriela va siempre en un gran automóvil que tiene la sigla "C D"

—¿Cuerpo Diplomático?

—No. Cuidado Despacio.

Lección de Natación

—Nunca aprenderá usted a nadar si le tiene tanto miedo al agua.

—No necesito que me lo diga puesto que si le tengo horror al agua es precisamente porque no sé nadar!

Modos de regalar

—¿Qué quieres, amorcito, que te compre para tu cumpleaños?

—pregunta con zalamería la esposa.

!Eso depende de la cantidad que quieras gastar.

—Depende entonces de lo que estés dispuesto a darme...

—¿Y lo que me has "cachado", naturalmente...?

Picadillo

El profesor explica:

—El viudo, aunque parezca raro, y por una particularidad de la gramática, no es, ni ha sido nunca, el marido de la viuda.

—o—

Un anuncio: Se vende lujosa mesa de comedor de dos metros cuadrados en la que pueden comer hasta cincuenta comensales (por turno).

CHARLAS DE LUIS DONOSO.—

SUICIDIO DE UN CERDO

En Medellín, conforme lo asevera cierto corresponsal muy erudito en noticias de tuerca y chumacera, hace poco de bárbara manera se suicidó un romántico cerdito.

¿Qué inquietud tan exótica y tan rara, qué motivo lector, tan peregrino pudo en su vida interponerse para que voluntariamente se fugara por la puerta de atrás ese cochino?

¿Ese chanchito de mínima presencia, no tendría en el tráfico mundano excelente y nutrida mantención y abundante servicio de pantano, para ser a través de su existencia, gordo y feliz como cualquier marrano?

Un caso absurdo. Para mí yo tengo que ese chanchito al tomar esas mortales actitudes (lo digo y lo sostengo) mancilló los principios tutelares de su raza, su estirpe y su abuelengo.

Al suicidarse de ese modo rudo, tuvo el pobre marrano a que yo aludo, esa debilidad o esa manía suicidarse —¿qué caso tan agudo! de creerse un poeta melencólico o de creerse acaso un policía?

Que se mató cualquier piedracelista o un agente neurótico y palurdo es un hecho común de poca arista, ¿pero matarse un cerdo es tan absurdo— como si se matara un congresista?

Porque un cerdo redondo y rozagante con su panza plétórica y nutrida, y su grave y política talante tiene, como cualquier representante, un alegre concepto de la vida.

Como cualquier lunático aburrido se fugó de esta vida rutinaria cuando ese cerdo mísero ha podido hacer por su ademán y su gruñido una bella labor parlamentaria.

CARTA DE UN ABOGADO A SU NOVIA

Con mucho cariño QUEDAS NOTIFICADA de que recurso a tu señora madre, por ABUSO DE AUTORIDAD, al pedir anoche un CAREO entre nosotros, en un asunto que no es de su JURISDICCION. Sin recibir mi DECLARACION, me SENTENCIA sin tomar en cuenta mis ATE-NUANTES y acepta el FALSO TESTIMONIO de tu hermanillo menor, cuando la buena LEY obliga el SENALAMIENTO de un apoderado. Yo en tu casa no tengo DEFENSOR y tu no puedes hacer ninguna APELACION. Sos tiene tu hermanillo que yo cometí un CUASI-DELITO y se olvidó, tu madre que yo le he pagado tamaño INDEMNIZACION al llevarla al cine y al hacerle regalitos. Por simples INDICIOS no se me puede INCULPAR. Tu no puedes hacer ningún ALEGATO, aunque sé que posees buenas TESTIMONIOS. Esto me consta. Dice tu madre que cuando ella se asomó a la sala, yo había una PRUEBA PERICIAL y le hablaba de una DILIGENCIA PARA MEJOR PROVEER. Tu madre no es un TRIBUNAL COMPETENTE y yo, EN ALZADA, APELO AL SUPERIOR que es tu padre. Ningún JUEZ puede adelantarse a EMITIR OPINION. He sido un novio discreto conforme con la INSPECCION OCULAR, y es falso que yo sea contrario al HABEAS-CORPUS. Yo EXHORTO a tu padre seguro de obtener INDULTO. Pienso apoyarme en tus TESTIMONIOS pues sé que son bien firmes. Tu madre olvida que soy LITIGANTE y se pasa mostrándome el CO-

DIGO. Un día de tantos, aunque pague COSTAS, DANOS Y PERJUICIOS, le voy a patear el CO-DIGO. Cuando lleguemos a la PRUEBA DE FONDO verás cómo muy pronto PRESCRIBE LA ACCION y que ya no caben las TACHAS. No llamo a tu madre a POSICIONES, pues tu padre sufriría las consecuencias de PERJUICIO. Espero que te conviertas en mi DEFENSOR DE OFICIO y no le hagas caso al AGENTE FISCAL que no es más que un infeliz TINTERILLO, muy pa-recido por cierto a una rata de ALCALDIA. Cuando hablenos vamos a poner de acuerdo en la EXHIBICION DE DOCUMENTOS.

Recibe muchos besos de tu adorado.

De madrugada

—¿Por qué estás arañando la puerta de tu casa?

—Es el único medio para que mi esposa me abra. Cree que es el perro.

Amor sincero

Un jovencuelo, en un arranque de sinceridad le dice a su novia:

—Comencé a quererte desde aquel día inolvidable cuando por primera vez fuimos al cine y me dijiste aquellas memorables palabras.

"Voy con la condición que yo pago mi entrada."

ORO VIEJO

LOS VIVERES

(Por Napoleón Quesada)

(Escrito por el ilustre desaparecido, hace muchos años)

"Ya no se puede comer" con mucha razón decía la señora doña Pia, de sus compras al volver.

¡Como está todo de caro! Por las nubes, que dá frío! ¡Dame amparo, Jesús Mío! ¡Virgen pura, dame amparo!

Vale un diez cada chayote; dos reales cada tomate, y lo mismo un aguacate, o una tajada de ayote.

Por veinte, dos curarés y por cierto que bien flacos, y unos míseros tacacos a cinco o a tres por diez.

Camotes, tiquisques, fiamas, todo lo pesan y tasan, y así las bolsas arrasan

los vendedores infames.

Para engañar a las zonzas manejan bien los platillos, y han inventado los pillos ya la libra de doce onzas.

¿El arroz? A treinta el malo; ¿La carne? No sé ni a cómo; y nos dan posta por lomo, tiesa y dura como palo.

Los frijoles a cuarenta la libra. ¡Miren qué exceso! Todo lo venden al peso porque les tiene más cuenta.

Ya no se puede llamar el de frijoles el plato, por abundante y barato nacional y popular.

Al contrario, es de banquete, digno de ricos señores, de banqueros y doctores de gentes de alto copete.

Vale ahora la manteca lo que antes, la mantequilla así la familia enteca está siempre y amarilla

Desmedrada y escurrida por fuerza se ha de quedar porque, ¿quién podrá engordar si no hay grasa en la comida?

Mas lo q' hay que hacer bien veo: si no nos dan de almorzar en la cocina escolar me dedico al merodeo."

Y ya con esto su flema doña Pia a cobrar viene pues considera que tiene resuelto todo el problema.

Arroz con leche

—Cómo se las arregla usted para poder conservar el paraguas en tan buen estado?

—Pues verá usted: lo compré hace veinte años; a los cinco años le puse una varilla nueva, a los siete, le cambié el puño, a los quince le cambié la tela y hace pocos días lo he cambiado por el de otro señor en una guardarropla.

Humorismo Inglés.—

COLOCAR UN CUADRO ES MUY SENCILLO

Cuando al señor Podger se le mete en la cabeza hacer algo, toda la casa se trastorna. Acaban detraer un cuadro recién comprado. El cuadro está en el comedor. La señora Podger indica el lugar en que a ella le agrada-ría que fuese colocado.

—¡Oh! —replica el señor Podger— Os lo ruego a todos... No os mezcléis en este asunto. Soy yo quien va a encargarse de colocarlo en la pared.

Y el buen hombre comienza por despojarse de la americana; después manda a la criada a comprar cincuenta céntimos de escarpas; acto seguido, apremia a su hijo para que eche a correr tras ella, a fin de recordarle el tamaño de las escarpas en cuestión... Y entonces, el verdadero trabajo comienza.

—Wády, ve a buscar el martillo... Tom, tráeme un metro... Necesito también una escalera y la silla de la cocina... Tú, Jim, corre a casa del Goggles y dile: "Papá le envía un saludo y desea que se encuentre mejor de su pier-na. A propósito, ¿podría usted prestarle su nivel? Tú, Mary, qué date aquí, pues me hace falta alguien que me tenga la lámpara. Y en cuanto regrese la muchacha tendrá que volver a salir para comprar un poco de cordón. ¡Tom! ¿Dónde está Tom? Ven aquí, pequeño. Dame el cuadro. Al coger el cuadro, éste se le cae. El grabado se sale del marco. El señor Podger se corta con el vidrio. Corre a través del salón buscando su pañuelo. No lo encuentra, porque está en uno de los bolsillos de su americana, y no recuerda dónde la ha puesto. Toda la familia se dedica entonces a la busca de la prenda. El señor Podger va y viene sin cesar. Empuja a unos y tropieza con otros. Hasta que al cabo se sienta, quejándose sin interrupción.

—Pero, vamos a ver... ¿Nadie sabe dónde está mi americana?

Nunca he visto gente tan inútil como vosotros. Solís seis a cual más incapaz. ¡Ah caramba!

Al levantarse, se da cuenta de que estaba sentado sobre la prenda. Entonces, exclama:

—Aquí está. Y he sido yo quien la ha encontrado. ¡Siempre soy yo quien encuentra las cosas en esta casa!

Media hora después, cuando ya le han vendado el índice, y le han traído el martillo, la escalera, la silla y la lámpara, toda la familia se agrupa en torno suya, e incluso la criada y la lavandera... Uno, le sujeta la escalera; otro, le ayuda a subir; éste, le da los clavos; aquél, le ofrece el martillo. Los clavos se le caen, y hay que buscarlos por el suelo, de rodillas y con una bujía.

—Aquí están.
—¿Y el martillo?

¿Dónde lo habéis echado? ¡Es inaudito! Solís siete a mi alrededor, y ninguno sabe dónde está el martillo.

Encuentra finalmente el martillo. Pero ahora el señor Podger ha perdido la señal del clavo que había indicado con lápiz en la pared. Le ayudan a marcarla de nuevo. Hay discrepancia de opiniones. Entonces, el señor Podger se apodera del metro y vuel-ve a comenzar sus complicadas medidas.

—Treinta y cuatro centímetros y medio del techo, y un metro diez del rincón... Deduciendo siete centímetros para la moldura.

Calcula y se equivoca en las operaciones. Tratan de ayudarlo y le hacen embrollarse en sus sumas y en su restas. El buen hombre adopta entonces una gran decisión. Se inclinará hacia la izquierda con un bramante, lo que simplificará las cosas, e inclina hasta el último extremo y su cuerpo forma un ángulo de cuarenta

y cinco grados con la escalera. Tres centímetros más y alcanzará el rincón con la punta de los dedos. Pero esos tres centímetros bastan para romper su equilibrio y el señor Podger se desploma sobre el teclado del piano, al que arranca un extraño acorde

—¡.....!

La señora de la casa protesta. No puede tolerar que los niños oigan semejantes juramentos. La tía María se permite algunas observaciones irónicas.

—La primera vez que tengáis que colocar un cuadro, haréis el favor de prevenirme con tiempo. Así podré ir al campo a ver a mamá y regresar antes de que hayáis terminado.

—¡Oh, las mujeres! ¡De una pequeñez hacen un mundo! —replica el señor Podger, hoscamente.

Segundo martillazo. Esta vez el clavo se hunde en el yeso hasta la cabeza, y para extraerlo, hay que hacer una excavación en el muro. Después, es necesario dedicarse a tomar nuevas medidas para encontrar otro emplazamiento que esté un poco más alto y más a la izquierda. Con tal propósito los niños se consagran a la busca del metro, del lápiz y del bramante.

Hacia las once de la noche el cuadro está al fin colocado en la pared. No se halla derecho del todo y su simetría, con los objetos que le rodean, deja algo que desear. Pero, ¿qué más da!... En un radio de cincuenta centímetros alrededor del clavo, el muro parece picado de virtudes. Todos los miembros de la familia tienen un aspecto aburrido y fatigado, excepto el señor Podger.

—¡Ya está! —dice con visible satisfacción, saltando de la escalera.— ¡Y pensar que hay quien hubiese llamado a un taxicabo para una bagatela semejante!

Chilasquillas

—Hijo mío, tus estudios me salen por ₡ 200.00 al mes.

—Y eso que soy de lo que menos estudian.

Está lloviendo y un caballero se acerca con su paraguas a una mujer joven y le dice:

—¿Le puedo ofrecer mi paraguas?

—¿Sí? ¿Cuánto vale?

—Ayer perdí en las carreras.

—¿Llegó primero otro?

ENVIE ESTE CUPON

"LA SEMANA COMICA"

San José

Apartado N° 97

Sírvase anotarme como suscriptor a partir de hoy

NOMBRE

DIRECCION

CASA N°

APARTADO N°

FECHA

Valor de cada suscripción ₡ 2.00 mensuales

TODO DEPENDE DE COMO SE LEA

No se puede negar que las mujeres son el mayor placer del hombre en la vida, ellas quitan a su alma el tormento y pesar que reducen cruelmente a la agonía las miserias humanas: consagradas a hacer feliz al hombre que cree en sus bondades y la adora con locura, viven sólo para el amor; el amor, dulces lazos que atan al hombre al yugo de Himeneo y le levantan a un Edén dichoso; redimiéndole si es que ha vivido en un infierno de sufrimientos, condenando en él para siempre, aunque haya creído imposible encontrar la ventura. La mujer, con todo sus encantos que posee, es la que alumbró la senda del bien y borra la de la eterna condenación del hombre.

(LEASE AHORA SALTANDO UNA LINEA)

ADULANTES

Este era un Presidente del Perú, hombre muy "bragao", y que no podía tolerar las lisonjas, circunstancia que ignoraba todo el mundo, menos su mujer, que por cierto era una dama bellísima.

El Presidente, que no era muy aventajado en cuanto a la pureza del lenguaje, llamaba a los lisonjeros, "adulantes", dándole tres pitos que el vocablo no estuviera en el Diccionario de la Academia.

Erase un día que entró nuestro Presidente en Lima a dedicarse al bien de los peruanos. Entró en el caballo por debajo de los arcos de flores: al pasar cada uno de los cuales fruncía el ceño.

Llegado a palacio sufrió muchos discursos anotando cuidadosamente las frases encomiásticas que le dirigían los distintos oradores. Al día siguiente a las ocho de la mañana, el Gobernador había metido en la cárcel, por orden de Su Excelencia, a más de sesenta ciudadanos. El Alcalde recibía a cada preso junto con una boleta del Gobernador que decía, en su parte dispositiva (Verdad es que no tenía otra):

"Mantenga usted durante ocho días al ciudadano (Fulano de Tal) en esa cárcel, por "adulante", y de orden Presidente de la República".

En la noche del mismo día, en la crónica de policía de los periódicos, apareció la lista de los presos:

Arrestados:

Fulano de Tal, por "adulante";

Perencejo de Cuál, por ídem,

Mongano de Cuántos, por ídem,
Etcétera, etcétera.

¡Asombro general!

Un íntimo del Presidente le preguntó a éste el origen de la falta cometida por los presos, y recibió esta contestación:

En la Asamblea...

— (VIENE DE LA PAGINA 1ª —

bo.
Quiera Dios que don Otilio, que es el más viejo de todos los precandidatos, hable como un doctor de la ley. Que no se crea que está apuradísimo por la platilla. Que le urge, que le apura. No.

El puede pedirles a sus partidarios que le metan el hombro un poquito más. Al efecto vamos a publicar otra vez la lista de sus contribuyentes, pero con correcciones. Confiamos en que por don Otilio oiremos la palabra de la experiencia, de la razón, del buen juicio: concretamente, la voz centenaria. ¡Eso!

DE BORRACHOS

Llevaron detenidos a la comisaría a los componentes del grupo sindicado como el atacante de un inofensivo peatón, al que luego de sujetarlo entre varios, lo sumergieron 14 veces en la fuente de un monumento cercano dejándolo medio muerto.

El comisario, después de contemplar a los detenidos, que evidenciaban estar poderosamente intoxicados con alcohol, hizo adelantar a uno de ellos y comenzó a interrogarlo.

—Según manifiesta el oficial —dijo gravemente— usted reconoce que entre todos acometieron al denunciante y lo llevaron a viva fuerza hasta la fuente para sumergirlo varias veces.

¿Es cierto?

—Sí, señor —repuso el detenido.

—Muy bien —prosiguió el comisario—; usted ¿qué parte tomó en este desgraciado asunto?...

—La pierna derecha, señor...

Guiseppe Cuaranta Carta de don

— (VIENE DE LA PAGINA 1ª —

Tutos los ticos le pedimos al Prechidente Echandi, por la salvacione de su alma, que de esta vez proceda como tu-to un hombre. Ese grupino de nicas ensañando revoluchiones en nostro territorio ei algo que nos tiene desesperatos. Eriegan más que una basura en un oco.

Los revolucionarios siempre hicieron sus revoluchiones en su propia terra. Tambene los arjentinos y los colombianos. Fidele Castro la hizo en la Sierra Maestra. Figueres armó su revoluchione en San Cristóbalino. ¡E, per Baco!, aquí los nicas nos han cojito de un colone para la goma o de trompo de ñecos. Y están contrariatos per que los ticos no nos apeamos a don Luiyi Somoza.

Tuta la yente está que grita de desesperata con tanta carajata.

Signore Consul: ¿e per qué no les da un pasaporte para que se vayan a jodere a la sua terra?

Lo saluto con molta estimachione.

Su amico.

GIUSEPPE CUARANTA

GANESE FACILMENTE

8%
anual

Invirtiendo mensualmente desde \$ 25.00 en adelante
CERTIFICADOS EN INVERSION DE

FINSA

con respaldo de

FONDO HIPOTECARIO

La experiencia y solidez creciente de nuestra organización le dan la oportunidad de poner a PRODUCIR SUS ECONOMIAS.

Compre estos
CERTIFICADOS
en



FINSA

Departamento de
Construcción y Préstamos
Teléfonos:
6005 - 8416 y 5795
Apartado: 4488

HUMORISMO COLOMBIANO

QUID-PRO-QUO

(J. M. Marroquín)

Ahora que los ladros perran
Ahora que los cantan gallan
Ahora que albando la toca
Las altas sueñan campan

Y que los rebuznos burran,
Y que los gorjeos pájaran,
Y que los silbos serenan
Y que los gruños amaranan.

Y que la aurora da rosa,
Los extensos doros campan,
Perlando liquidas viertas
Cual yo lágrimo derramas,

Yo friando de tiritó
Si bien el abrasa almada,
Vengo a suspirar mis lanzos
Ventano de tus debajas.

Tú entanto duerma tranquilas
En tu camada regala
Ingratándote así burla
De las amos del que te ansia.

¡Oh ventánate a tu asoma!
¡Oh, persiana un poco la abra,
Y suspira los recibos
Que este pobre exhala amanta.

Ven endecha las escuchas
En que mí exhala se alma
Y que un millicio de músicas
Me flauta con su acompaña.

En tinieblo de las medias
De esta madrugada oscurada,
Ven y haz miradar tus brillas
A fin de angustiar mis calmas.

Esas tus arcas son cejos
Con que flechado disparas
Cupido pecha mí hieiro
Y ante tus postras me planta.

Tus estrellas son dos ojas,
Tus rosos son unas labias,
Tus perles son como dientas
Tu palme como una talle.

Tu cisne es como el de un cuello,
Un carganto tu alabasca,
Tus ornos hechas a brazo,
Tu reinar como el de una anda.

Y por eso oro a esta vende
arrear junto a sus plantas
y a suspirar mis exaltos,
ventano de tus debajas.

- AVISO -

EJEMPLARES DE "LA SEMANA COMICA"

EN NUESTRAS OFICINAS COMPRAMOS ALGUNOS

EJEMPLARES DE LA SEMANA COMICA DE LOS

NUMEROS 7 Y 12

★ Domingo ★ PALACE - CALIFORNIA ★ IDEAL ★
 ☆ ☆ EL CASTILLO DEL TIROL ☆ ☆ "LAILA" (Erika Remberg) ☆ ☆

EMBAJADA EXTRANJERA EXONERA DIARIAMENTE 8 LITROS DE WISKEY

Nada menos que 2920 litros al año... fuera de mosca.

A los señores Ministros de Hacienda y de Relaciones Exteriores, don Jorge Borbón y don Alfredo Vargas, lo mismo que

al papá de las aduanas, don Belisario Ardón, les está ocu-

riendo algo muy divertido con las fantásticas cantidades de whiskey que importan los diplomáticos a la sombra de exoneraciones.

Los diplomáticos son los que se toman el guarito y el efecto lo sufren los distinguidos funcionarios citados. Y no es para menos. Desde hace algún tiempo los tres vienen alarmados con lo que está pasando, pero, por cierta discreción y por un exceso de gentil prudencia no han querido tomar medidas radicales.

No es una, son varias las misiones diplomáticas a las que se les está yendo la mano.

Conocemos más de un caso. Pero el más gordito es el de cierta representación diplomática: Conforme un examen de su consumo de whiskey, resulta que es de 8 litros diarios. O sea — 2.920 al año...

Distribuyamos el tiempo en esa misión diplomática:

De 24 horas que tiene el día, lógicamente un diplomático duerme diez horas. Y más si se acuesta a "media llamita". Nos quedan catorce horas. Pongamos que gaste una hora en leer periódicos, dos en su oficina, dos

en visitas oficiales y otra en asolear los chiquitos: Son seis menos. Quedan ocho horas justas. O sea que se destapa un litro por hora. O un cuarto de litro cada quince minutos. Nada, que cualquiera viviría hasta el hacha, bien jupeado.

Honradamente nos gustaría darnos una vueltecita por la Embajada del cuento. Aquello debe ser un completo tango.

Pero, a la par del guarito, se piden refrigeradoras, ropas, cepillos eléctricos, los juguetes para noche buena, y más de un automóvil. Valdría la pena investigar lo de los automóviles.

En el punto concreto tropezamos con la discreción de los Ministros Borbón y Vargas. Seguros estamos de que si le pedimos informes al señor Borbón, ya nos parece oírlo, muy amable, nos dirá:

—Con el distinguido cuerpo diplomático quien se entiende es el señor Ministro de Relaciones Exteriores.

Y si vamos en busca del Canciller, también nos parece verlo, se pasa la mano por la cabeza

a fin de echarse para atrás su aurea melena, y nos dice:

—No sé de qué me están hablando... Tendría que conversar con don José Luis Cardona, el Instructor de Embajadores, para orientarme...

—Pero, es que dicen que sí...

—Yo no digo que sí, ni digo que no, pero no publiquen mis declaraciones porque me comprometen. Además, tengo el más elevado concepto del Cuerpo Diplomático que nos honra con su presencia.

Y, total, que nos quedaríamos al bate.

Pero, cuanto hemos venido afirmando, es cierto.

Tenemos en nuestro poder mayores datos sobre las exoneraciones. Es algo pavoroso. Los señores de la Carretera Interamericana han exonerado tamaño poquillo. Algo gordito.

También en el Instituto de Turrialba se les va la mano...

En fin, pequeños abusos de confianza que al Estado le cuestan millón y medio de pesos por año.

Así se escribe la historia.

OTRA VEZ CON EL MAYOR QUESADA

El Mayor Quesada, jefe del tránsito, al regresar de Alemania se dio buena cuenta de que no hay un país, en todo el mundo, donde existan más ruidos que en Costa Rica.

Las bocinas de los automóviles, los escapes de las motocicletas, los alto-parlantes de las estaciones de radio, los discursos de Cordero Croceri, de Villalobos Arce, de Volio, de Oduber y de tantos otros, y los gritos que se oyen por continuar tapaditos los escándalos de las letras del café, y muchos otros más.

Aquí la gente grita por todo. Hasta porque un hombre casado tiene "novia".

¡Ganas de gritar de la gente!

El Mayor Quesada ya ha apuntado su triunfo, pero no debe ceder. El viejito don Romualdo Bolaños, agente de policía del tránsito, hizo lo mismo hace muchos años: frenó los ruidos. Pero los dueños de vehículos hicieron otra cosa: se callaron, pero para descansar y, volver

con más empuje.

Pero, el Mayor Quesada tiene mucha tarea por delante. Debe enfrentarse a la Cámara de Transportes e impedir tanto abuso de los buseros con sus buses que apenas están buenos para la basura. Debe proceder contra los taxímetros, los niños mimados de las autoridades. Nadie se explica que muchos de ellos, sobre todo unos cuca rachitas en malísimo estado, circulen por nuestras calles. Y frenar lo sabusos de los choferes que cada día cobran más caro. Siempre tienen la "María" a la riada. O sea el aparato controlador del recorrido.

Si el Mayor Quesada no se planta, habrá que decir que su triunfo en cuanto a terminar con los ruidos, fue completo. Al soluto. Logró el silencio de las mullas, los escapes y las bocinas. Y que si quiera el silencio de las autoridades del tránsito ante el grito popular contra los abusos que se están registrando.

El Secretario de la Comandancia en Jefe fue secuestrado

En las esferas del gobierno se guarda impenetrable silencio acerca del secuestro de que fue objeto el Secretario de la Comandancia en Jefe, coronel don Sergio Fernández. Fue a la frontera Norte y unas nicas guapísimas lo tuvieron secuestrado toda una noche. (Informe confidencial suministrado por don Manuel Campos).



Interrogado por nosotros, don Sergio se limitó a decirnos:
 —No me fue mal...
 —¿Lo trituraron?
 —No. Me hicieron cosquillas.
 —¿Fue un rapto?
 —No fue un rapto; fue toda la noche.

¿QUIEN HIZO LA BANDERA?

En la prensa se está discutiendo quién fue la persona creadora de nuestra bandera. En la próxima semana abordaremos este tema.

Quiera Dios que no pase como lo del Himno Nacional. Se asomó al respecto una duda y después aparecieron hasta héroes. Un comunista hasta habló de que los traidores a la patria debían ponerse de rodillas y rectificar. No faltaron bombetas que buscaron

la forma de salir del olvido.

En "La Semana Cómica" se hicieron hace un tiempo, algunos comentarios basados en la duda. Nuestro periódico nunca afirmó nada. Pero, lo de siempre. En Costa Rica se levanta una piedra y se asoma un bombeta. Y a veces una bombeta con todos los bombetillas.

Pero, paciencia pulga, que la noche es larga.

Pastelito de Piña

Un bizco tropezó con otro en la calle y grita:

—Mire usted por dónde anda! Y el otro le contesta:

—¡Ande usted por donde mira!

Nueva rica

—Sí, —dice la señora Elena a una amiga— la semana pasada ocupamos nuestro nuevo apartamento. Oh, tiene todas las comodidades modernas inclusive aire acondicionado!

Imprudencia fatal

Se limpiaba los dientes tres veces al día; cada seis meses visitaba al médico para un examen general y minuciosos análisis de sangre, heces, orina, etc.; era vegetariano; no fumaba; no bebía más que agua; hacía ejercicios físicos diariamente; nunca corría tras las mujeres; todas las noches dormía ocho horas, ni una más ni una menos; jamás se le vio agitado, alterado, rabioso ni iracundo. Mañana lo entierran; el funeral será en la Capilla de las Animas. En un momento de fatal distracción se bajó de la acera y trató de atravesar la calle..

Gusto

La enfermera entró en la sala de recreo y halló a uno de los locos golpeándose la cabeza con un martillo.

Corrió hacia él y tomándole de un brazo, le dijo severamente:

¡Déme ese martillo!... No ve que se está lastimando?...

—¡Ya lo sé! —contestó el loco— ¡Pero si viera qué lindo es cuando uno deja de golpearse!...

Ocupada

Cuando vieron pasar junto a ellos a la hermosa señora, surgieron los inevitables comentarios.

—Me dijeron que es una verdadera mariposa social —dijo uno.

—En efecto —reconoció otro— anda tan ocupada en fiestas y reuniones, que no tiene tiempo ni para ver a sus hijos.

—¿De veras?

—Tan es así, que solamente los identifica por la piñera.

Así es

Una empleada que hacía el aseo en un comedor, en el cual se había desarrollado una fiesta, al echar una mirada al suelo y ver un tenedor bajo la alfombra, exclamó:

—¡Diablos! seguramente uno de los invitados tenía roto el bolsillo.